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Без доплат за переработку 
Медицина

Фонд независимого монито-

ринга «Здоровье» провел опрос, 

в котором приняли участие 

около 6 тысяч респондентов из 

85 регионов, который показал, 

что подавляющее большинство 

медработников (89,2%) вынуж-

дены работать сверхурочно, 

по-прежнему растрачивая зна-

чительное количество времени 

на оформление медицинской 

документации. 

В результате массового сокра-

щения медработников, происхо-

дящего последние два года под 

предлогом оптимизации систе-

мы здравоохранения, нагрузка 

на врачей серьезно возросла. 

Большинство (68,3%) участни-

ков опроса заявили, что в период 

с начала 2014 года до июля 2015 

года их профессиональная на-

грузка увеличилась. Согласно 

данным исследования, больше 

всех перерабатывают врачи из 

Пензенской области (83%), 

Пермского края (78%), Москвы 

и Якутии (по 76%).

Подавляющее большинство 

опрошенных медработников 

сообщили, что им приходится 

задерживаться на работе для 

выполнения своих обязаннос-

тей: 41,6% делают это каждый 

день, 24,7% – три-четыре раза в 

неделю, 22,9% – один-два раза 

в неделю. Лишь десятая часть 

(10,8%) респондентов практи-

чески всегда укладывается в 

рабочее время. К ежедневным 

переработкам чаще всего при-

бегают врачи из Якутии (61%), 

Республики Мордовия (55%) и 

Мурманской области (54%).

В большинстве случаев сверх-

урочная работа медработникам 

ничего не приносит. 70% учас-

тников опроса сообщили, что 

за переработку им не платят, 

что противоречит Трудовому 

кодексу РФ.

Чаще всего отрицательно на 

вопрос об оплате сверхурочной 

работы отвечали врачи из Мос-

квы (84%), Республики Саха 

(Якутия) (83%) и Тульской облас-

ти (82%). Рабочее время врачей, 

согласно опросу, преимущест-

венно тратится на оформление 

медицинской документации, 

выписку рецептов и подготовку 

финансовой отчетности. 39% 

респондентов занимаются офор-

млением бумаг более половины 

(60%) рабочего времени, еще 

28% – половину (50%) рабочего 

времени. Наиболее загружен-

ными бумажной работой ока-

зались врачи из Якутии (у 80% 

опрошенных в регионе врачей 

на оформление документов 

уходит более половины рабочего 

времени), Пензенской области и 

Красноярского края (по 79%) и 

Ульяновской области (76%).

Фонд «Здоровье».

Убыль населения продолжается
Статистика

С начала года в Сахалинской 
области зарегистрировано в 
органах ЗАГС 4343 родившихся 
и 4372 умерших. Естественная 
убыль составила 29 человек, за 
аналогичный период 2014 года 
прирост составлял 279 человек. 
Превышение числа родившихся 
над числом умерших отмечено в 
четырех муниципальных образо-
ваниях области: «Город Южно-Са-
халинск», «Анивский городской 
округ», «Курильский городской 
округ» и «Южно-Курильский 
городской округ».

В области зарегистрировано 

2708 браков и 1889 разводов про-
тив 3010 браков и 2188 разводов, 
зарегистрированных за аналогич-
ный период 2014 года.

Число прибывших на Сахалин 
и Курилы составило 7676 человек, 
из которых 44,9% – на постоян-
ное место жительства. Выбыло 
7599 человек, из которых 76,4% 
снято с регистрационного учета 
по прежнему месту жительства. 
В пределах Сахалинской области 
поменяли место жительства 5902 
человека. Миграционный при-
рост составил 77 человек.

Пресс-служба Сахалинстата.

Поездки, встречи, учеба
По традиции председатель обкома профсо-

юза работников здравоохранения Наталья 
Александрова в сентябре совершила неде-
льную поездку по  районам области: Мака-
ровскому, Поронайскому, Смирныховскому, 
Тымовскому, Александровск-Сахалинскому. 
Проводились встречи с профактивом – со-
стоялось 11 собраний. Обсуждались вопросы 
реформирования пенсионной системы, 
перехода на новую систему оплаты труда, 
индексации заработной платы бюджетников 
СОУТ, мотивации профчленства и другие.

Вручены извещения о проведении семи-
наров для молодежи 29 октября и СОУТ – 30 
октября.

Дорогие друзья!
Этот праздник дорог и близок труженикам полей и ферм, руководителям 

и специалистам сельхозпредприятий и фермерских хозяйств, работникам 
пищевой и перерабатывающей промышленности, ученым-аграриям.

Сегодня агропромышленный комплекс находится на пути серьезных пре-
образований, наступает принципиально новый этап его развития. Внедрение 
новейших технологий, модернизация производства невозможны без поддержки 
и творческой работы трудовых коллективов, каждого из нас.

Поздравляя вас с профессиональным праздником, хотим пожелать всем работникам предприятий, 
непосредственно занятым в производственном процессе, и ветеранам, отдавшим многие годы ста-
новлению и развитию отраслей сельского хозяйства, пищевой и перерабатывающей промышленности, 
преподавателям и студентам наших учебных заведений, всем, кто разделяет гордость, озабоченность 
и ответственность за судьбу агропромышленного комплекса области, всего наилучшего. Здоровья 
вам, счастья,  благополучия и пусть успех сопутствует всем вашим добрым делам и начинаниям.

А. А. КрутченКо, 
председатель областного союза организаций профсоюзов.

Г. И. оГАнеСЯн,  
председатель областной организации профсоюза работников агропромышленного комплекса.

11 октября – День работника сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленности

В профсоюзных организациях



Актуально

Охрана труда

Работодатели стали больше заботиться 
об условиях труда сотрудников

В профсоюзных организациях

Обо всех проблемах – за столом переговоров

– Съезд подвел итоги 
прошедших пяти лет, – рас-
сказывает Лидия Михай-
ловна. – С отчетным докла-
дом выступил председатель 
Центрального комитета 
профсоюза Николай Водя-
нов. Как отмечали выступа-
ющие, докладчик глубоко и 
все сторонне осветил работу 
ЦК в отчетном периоде, 
которая  была направлена 
на защиту трудовых прав и 
социально-экономических 
интересов членов профсою-
за. В соответствии с Уставом 
и Программой действий 
профсоюза на 2010–2015 
годы усилия были направ-
лены на своевременную и 
в полном объеме выплату 
денежного содержания и его 
индексацию, обеспечение 
безопасных условий труда, 
повышение эффективности 
коллективно-договорного 
регулирования социаль-
но-трудовых отношений. 
Много хорошего можно 
сказать о работе Централь-
ного комитета в Российской 
трехсторонней комиссии по 
регулированию социаль-
но-трудовых отношений, 
в работающих группах при 
правительстве Российс-
кой Федерации и в других 
федеральных органах го-
сударственной власти. Во 
многом деятельность про-

фсоюза определяла система 
социального партнерства, 
реализуемая посредством 
заключения отраслевых 
соглашений на федераль-
ном уровне, региональных 
(межрегиональных) и тер-
риториальных соглашений,  
коллективных договоров, 
обеспечивающих взаимо-
действие с представителями 
нанимателей и работодате-
лями. Благодаря действию 
системы социального пар-
тнерства удалось сохра-
нить многие социальные 
гарантии для служащих и 
работников.

– Судя по откликам на 
работу съезда в СМИ, в 
отчетном докладе, выступ-
лениях делегатов было не-
мало критики. Не говоря 
уже об обмене мнениями в 
перерывах.

– Что касается  доклада, 
то он был достаточно са-
мокритичным. К примеру, 
отмечалось, что прошедшая 
отчетно-выборная кам-
пания выявила проблему 
низкой заработной  платы 
членов профсоюза. В не-
которых организациях, где 
работают члены профсою-
за, она ниже прожиточного 
уровня. На съезде отмечены 
упущения в правозащит-
ной работе. В принятом 
постановлении отмечена 

учитывается тот факт, что у 
большинства госслужащих 
отнюдь не  министерские и 
не депутатские заработки. 
Бороться с этим трудно, 
поэтому свои требования  
профсоюз выдвигает и на 
уровне Российской трехсто-
ронней комиссии и в обра-

запретить госчиновникам 
на законодательном уровне 
общаться в соцсетях с ра-
бочих компьютеров. Пред-
ставители Общественной 
палаты специально для 
госслужащих разработали 
этический кодекс. Он будет 
носить рекомендательный 
характер, то есть юридичес-
кой ответственности за его 
нарушение не предусмотре-
но. Против этих новшеств 
особых возражений нет. Но 
вот министерство финан-
сов предложило с 2016 года 
повысить возраст выхода 
госслужащих на пенсию до 
65 лет. Нет нужды говорить о 
реакции людей на это пред-
ложение. Минтруд форму-
лировку смягчил, уточнив, 
что с 1 января 2016 года фор-
мально пенсионный  возраст 
для чиновников не увеличат, 
поправок в базовый закон о 
пенсиях не будет, а будут, как 
сообщил министр труда М. 
Топилин, «вноситься изме-
нения для выплат доплат за 
выслугу лет». При этом ми-
нимальный стаж госслужбы, 
дающий право на пенсию за 
выслугу лет, поднимается  с 
15 до 20 лет. Несмотря на 
инфляцию, госслужащим 
в 2015 году не проиндекси-
ровали заработную плату, 
похоже, что и в будущем не 
будут. Известна реакция на 
последнее «нововведение» 
председателя ФНПР Ми-
хаила Шмакова в интервью 
газете «Трибуна»: «Мы счи-
таем, что отказ от индекса-

ции зарплат и пенсий – это 
удар нашего «родного» 
правительства по всем 
гражданам». Далее, в марте 
президент РФ  поставил за-
дачу сократить количество 
госслужащих на 10 проц. 
Минфин решил выполнить 
ее своеобразно: лишить 
часть специалистов статуса 
государственного служа-
щего. Это нововведение 
повлекло резкий рост  те-
кучести кадров, в том числе 
и в нашей области.

– Какова реакция руко-
водства вашего профсоюза 
на эти нововведения?

– В интервью одной из 
газет Н. Водянов сказал: 
«В последнее время в от-
ношении госслужащих 
ряд ведомств выступили  
с радикальными пред-
ложениями, с которыми 
профсоюз не может согла-
ситься». Наш профлидер 
дал отрицательную оценку 
намерению правительства 
лишить часть работников 
статуса госслужащего и 
повышения пенсионного 
возраста. Не в восторге наш 
профлидер был от запрета 
на соцсети и проекта эти-
ческого кодекса.

В заключение скажу, 
что съезд избрал Николая 
Водянова на новый пяти-
летний срок. Но на этом 
съезд не закончил работу. 
Решено продолжить ее в 
декабре.

Записал  
Николай КуЗНецов.

Итоги минувших пяти лет подвел Х съезд Общероссийс-
кого профсоюза работников государственных учреждений и 
общественного обслуживания РФ. В его работе от Сахалин-
ской области принимала участие председатель областной 
организации этого профсоюза Лидия Шарухина.

слабая работа с кадрами, не 
реализована задача по орга-
низационному укреплению 
всех звеньев профсоюза. 
Словом, критики на съез-
де было достаточно. Еще 
больше в кулуарах – журна-
листы буквально атаковали 
делегатов, требуя коммента-

В Сахалинской области 
в 2015 г. почти втрое увели-
чилось количество работо-
дателей, которые провели 
оценку условий труда на 
своих предприятиях. Данная 
информация была сегодня 
озвучена на заседании меж-
ведомственной комиссии по 
охране труда правительства 
Сахалинской области.

Если в прошлом году про-
верку прошли 245 организа-
ций (5 тыс. рабочих мест), то 
за девять месяцев текущего 
года – 749 объектов. Спе-
циалистами обследовано 
более 20 тысяч рабочих мест, 
на которых заняты почти 30 
тыс. работников, из низ 8 
инвалидов.

Оценка рабочих мест 
проведена на предприяти-

ях сельскохозяйственной, 
строительной и рыболов-
ной отраслей, образования, 
здравоохранения, спорта, 
культуры, транспортной 
сферы и ЖКХ. Почти все 
бюджетные учреждения про-
шли проверку в срок.

По итогам специалистами 
государственной инспекции 
за нарушения, связанные с 
организацией труда и рабо-
чего пространства, было вы-
писано штрафов на общую 
сумму более 29 млн рублей. 
На заседании отметили, что 
наиболее проблемной в этом 
отношении остается строи-
тельная отрасль.

Первому классу или оп-
тимальным условиям труда 
соответствуют только 247 
рабочих мест. Это значит, что 

большинству работодателей 
придется компенсировать 
вредные условия труда своим 
сотрудникам: предоставить 
дополнительный отпуск, до-
плату или установить сокра-
щенную рабочую неделю.

Также на заседании шла 
речь об изменениях, всту-
пивших в силу после при-
нятия федерального закона 
«О специальной оценке ус-
ловий труда». Они в частнос-
ти предполагают создание 
нового механизма расчета 
руководителей предприятий 
с внебюджетными фондами: 
пенсионным и социального 
страхования. Работодатели, 
которые не создали безо-
пасные условия труда для 
своих сотрудников, теперь 
обязаны выплачивать повы-

шенный страховой взнос. В 
2015 году это 9% от общей 
суммы начислений.

– По замыслу разработ-
чиков, процедура оценки 
станет универсальным инс-
трументом и поможет уйти 
от формальностей при на-
числении выплат за вредные 
условия труда. Теперь будет 
учитываться фактическое 
влияние опасных факторов 
на здоровье работников. 
Вводимая мера призвана 
обеспечить максимально 
честные решения о выплатах 
и стимулировать работодате-
лей инвестировать средства 
в улучшение условий тру-
да, – отметила начальник 
управления государствен-
ной экспертизы условий и 
охраны труда областного 

агентства по труду Валенти-
на Храмцова.

Освободиться от уплаты 
повышенных взносов воз-
можно только на основании 
итоговой оценки специаль-
ной комиссии, оценивающей 

условия труда. Чем лучше ус-
ловия труда на предприятии, 
тем ниже тариф. Результаты 
оценки условий труда кро-
ме того будут учитываться 
при назначении досрочной 
пенсии.
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Депутат Государственной 
Думы Георгий Карлов подде-
ржал позицию Сахалинского 
областного союза организа-
ций профсоюзов в вопросе 
недопущения ухудшения 
условий пенсионного обес-
печения граждан Российс-
кой Федерации.

Напомним, что сахалинс-

кие профсоюзы в ходе засе-
дания Президиума 8 июля 
2015 года  выступили против 
ряда изменений, которые 
планируется внести в работу 
пенсионной системы.

Негативную реакцию 
профсоюзов, в частности, 
вызвали инициативы минис-
терства труда и социальной 

Есть поддержка! 

щениях к руководству стра-
ны. Кстати, съезд направил 
обращение по нерешенным 
вопросам президенту и пре-
мьер-министру Российской 
Федерации. Н. Водянов 
не исключил возможность 
проведения протестных 
действий, подчеркнув, что 
все проблемы должны ре-
шаться своевременно за 
столом переговоров.

– Делегаты съезда гово-
рили о важных отраслевых 
проблемах, с которыми стол-
кнулись в последнее время ра-
ботники. Расскажите о них.

– В Госдуме намерены 

риев по самым различным 
вопросам. Известно, что, 
скажем, забастовки в гос-
учреждениях запрещены, 
поэтому наш профсоюз 
делает ставку на переговор-
ные процессы. Но, отвечая 
на вопрос  одного коррес-
пондента, председатель ЦК 
Н. Водянов объяснил, что 
наш профсоюз находится 
в щекотливом положении: 
правительство не обсуждает 
свои предложения с профсо-
юзом, ибо идеи экономии 
подаются чиновниками 
под предлогом: «Мы начи-
наем с себя». При этом не 

защиты России по увеличе-
нию возраста выхода на пен-
сию по старости для обоих 
полов и ограничению выплат 
работающим пенсионерам.

По мнению представите-
лей профессиональных сою-
зов, законопроект, который 
в случае его окончательного 
утверждения вступит в силу 
с 1 января 2016 года, содер-
жит нормы, значительно 
ухудшающие положение 
пенсионеров, проживающих 

в районах Крайнего Севе-
ра и приравненных к ним 
местностях, а его принятие 
может привести к расцвету 
«серых» зарплатных схем, 
негативной реакции работа-
ющих пенсионеров, а также 
сахалинцев и курильчан, еще 
не достигших пенсионного 
возраста.

Заявление Сахалинского 
областного союза организа-
ций профсоюзов, содержа-
щее оценку законопроекта, 

было направлено в адрес 
председателя Федерации 
независимых профсоюзов 
России Михаила Шмакова, 
министра труда и социаль-
ной защиты Российской 
Федерации Максима Топи-
лина, председателя коми-
тета Государственной Думы 
Федерального собрания Рос-
сии по труду и социальной 
политике Андрея Исаева, 
депутата Государственной 
Думы от Сахалинской об-

ласти Георгия Карлова и 
председателя Сахалинской 
областной Думы Владимира 
Ефремова.

В официальном ответе, 
полученном от депутата 
Государственной Думы Ге-
оргия Карлова, отмечено, 
что мнение сахалинских 
профсоюзов находит свою 
поддержку и при рассмот-
рении законопроекта будет 
учтено.

Яков МАКСИМов.
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Он-лайн программа 
по повышению финансовой 

грамотности населения 
В рамках проекта ОНФ «За права заем-

щиков» запущена программа по финансо-
вому просвещению граждан – «Кредитный 
фарватер». В нее вошел интернет-портал 
http://fingramota.zapravazaemschikov.ru/, а 
также специальные курсы для школьни-
ков и студентов, позволяющие им лучше 
ориентироваться в мире финансов. 

На сайте можно пройти он-лайн тест на 
уровень финансовых знаний и получить 
сертификат в случае его успешного про-
хождения, познакомиться с полезными 
материалами о кредитах и займах. Также 
любое учебное заведение может оставить 
заявку на специальный урок, который в 
офф-лайн режиме проведут участники 
проекта ОНФ «За права заемщиков». Се-
минары и лекции организуются по пяти 
темам: личное финансовое планирование, 
анализ последствия принятия кредитных 
решений, инвестиции и страхование, ан-
тикризисное финансовое планирование 
и правила обращения с электронными 
деньгами.

«В кризис необходимо с особой осто-
рожностью относиться к кредитам и не 
принимать на себя те обязательства, ко-
торые вы не сможете выполнять. Финан-

совая грамотность россиян действительно 
оставляет желать лучшего: по-прежнему 
много людей обращаются за займами к 
нелегальным кредиторам и участвуют в 
финансовых пирамидах. Согласно данным 
Банка России и Росстата, с начала 2015 года 
размер просроченной задолженности рос-
сиян вырос на 20,8% – до 804 млрд руб. Мы 
пытаемся искоренить в гражданах правовой 
нигилизм, когда они не осознают всей 
личной ответственности за свои действия 
при принятии кредитных обязательств. 
Заемщики подписывают кредитные дого-
воры, а потом надеются, что государство 
их спасет. Это неправильный подход», 
– отметил руководитель проекта ОНФ 
«За права заемщиков», депутат Госдумы 
Виктор Климов.

Портал стал еще одним направлением 
комплексной программы ОНФ по повы-
шению финансовой грамотности населе-
ния. Ранее был проведен ряд семинаров 
по теме финансовой грамотности в разных 
регионах страны, запущены тематические 
видеоролики, а также интернет-кампа-
ния, посвященная опасности займов у 
компаний, не входящих в реестр Банка 
России.

Каталог проектов выставки  
с форума – губернаторам и руково-

дителям профильных ведомств

Активисты регионального отделения 
Общероссийского народного фронта в Са-
халинской области обеспокоены формаль-
ным подходом к реконструкции школы 
№ 1 города Анива. Ранее общественники 
выявили на объекте многочисленные на-
рушения.

Изначально реконструкция школы на-
чалась еще в 1989 г., но была остановлена. 
Работы были возобновлены в 2010 г. Все 
эти годы школа находится в постоянном 
состоянии ремонта. Старые и новые здания 
школы не соединены галереями, отчего 
600 учеников вынуждены постоянно пе-
ремещаться из одного корпуса в другой. 
Ученики младших классов занимаются 
физкультурой в актовом зале. Школьная 
столовая не работает. В новом пищеблоке, 
не отвечающем санитарным нормам, обус-
троена временная библиотека. Дорогосто-
ящее кухонное оборудование простаивает. 
Протекающая крыша, трещины в стенах, 
неровный пол, отсутствие раздевалок, не-
благоустроенная территория – это только 
некоторые недочеты.

Многочисленные обращения родителей 
в районную администрацию с просьбой 
устранить нарушения ни к чему не привели. 
Тогда в ситуацию вмешались активисты 
Народного фронта, которые обратились в 

министерство строительства области с про-
сьбой провести расследование и обсудить 
пути выхода из сложившейся ситуации.

Министр строительства области Вадим 
Залозный вместе с «фронтовиками» и 
представителями районной мэрии по-
бывал в школе и согласился с выводами 
Народного фронта. В частности, он согла-
сился, что крыша сделана некачественно, 
и пообещал содействовать устранению 
недоделок.

Как отметила эксперт ОНФ Наталья 
Хохлова, вместо того чтобы возвести 
скатную крышу, строители просто покры-
ли ее гудроном. «Все это закончится тем, 
что весной школу снова будет заливать 
водой, что создаст опасность для школь-
ников из-за открытой электропроводки, 
а также приведет к новой порче казенного 
имущества и дополнительным растратам 
государственных средств, – отметила она. 
– Мне непонятно, как с такими недодел-
ками государственная комиссия могла 
без замечаний принять школу к новому 
учебному году».

Сахалинское отделение Народного фрон-
та продолжит контролировать реконструк-
цию школы № 1 в Аниве.

Исполком Ро оНФ  
в Сахалинской области.

Контроль за реконструкцией  
школы в Аниве 

Общероссийский народный фронт(ОНФ) 
направил губернаторам регионов, а также 
министру здравоохранения Веронике 
Скворцовой и министру промышленности 
и торговли Денису Мантурову каталог с 
проектами и разработками, представлен-
ными на выставке, которая работала в 
рамках форума ОНФ «За качественную и 
доступную медицину!» 6 и 7 сентября 2015 
года. Активисты ОНФ просят учесть соци-
альную значимость представленных проек-
тов и оказать содействие в продвижении и 
внедрении данных разработок на местах.

На выставке среди экспонатов были 
представлены отечественные высокотех-
нологичные проекты в сфере здравоохра-
нения из таких областей медицины, как 
диагностика, первичная медицинская по-
мощь и лечение, профилактика, фармация, 
реабилитация и методики оздоровления, 
здоровье матери и ребенка, технологии обу-
чения медицинских работников, информа-
тизация и автоматизация здравоохранения, 
будущее отечественного здравоохранения. 
Более половины представленных проектов 
дешевле своих зарубежных аналогов и 
призваны заменить дорогостоящие им-
портные технологии, остальные являются 
отечественными «ноу-хау». Большинство 
разработок направлены на раннее и дис-
танционное диагностирование серьезных 

болезней, что может сократить расходы 
государства на медицину.  

Например, был представлен первый оте-
чественный пьезоэлектрический тромбо-
эластограф. Этот аппарат незаменим как в 
условиях отделений реанимации, так и при 
оказании плановой медицинской помощи, 
при этом оборудование способно работать в 
режиме on-line и не требует дорогостоящих 
расходных материалов. Другая разработка, 
не имеющая аналогов, – это специальные 
боксы для новорожденных детей, причем 
аппарат предназначен для сильно недо-
ношенных малышей и позволяет спасать 
жизни младенцев при сроке беременности 
от 24–28 недель. Также среди новшеств, 
представленных на выставке, биочипы 
для медицинской диагностики, которые 
позволяют диагностировать туберкулез, 
гепатит С, аллергию, онкологические, 
сердечно-сосудистые и другие опасные 
заболевания.

«Все проекты направлены не только на 
сохранение жизни и здоровья людей, но 
также представляют серьезный интерес в 
сфере организации медицинской помощи 
и оптимального использования ресурсов. 
Создавая их, ученые и специалисты стре-
мились выполнить задачи, поставленные 
президентом, лидером ОНФ Владимиром 
Путиным в сфере охраны здоровья граждан: 

снижение смертности от сердечно-сосу-
дистых заболеваний, новообразований, 
в том числе злокачественных, оказание 
помощи людям с ограниченными возмож-
ностями здоровья в рамках госпрограммы 
«Доступная среда», улучшение демографи-
ческих показателей и увеличение продол-

жительности жизни граждан. Кроме того, 
внедрение многих из представленных раз-
работок может способствовать экономии 
бюджетных средств», – сообщил эксперт 
ОНФ, и.о. первого проректора Сибирского 
государственного медицинского универси-
тета Иван Деев.
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Сохранить памятник  
архитектуры

Активисты регионального 
отделения Общероссийского 
народного фронта в Сахалинской 
области обратились в правительс-
тво региона с просьбой не допус-
тить сноса японской постройки 
1934 г. Решение о дальнейшей 
судьбе объекта будет принято 
после обследования специа-
листов. Общественники держат 
ситуацию на контроле.

«Фронтовики» заинтересова-
лись информацией СМИ о том, 
что в планировочном районе Но-

воалександровск областного цен-
тра будет демонтировано здание, 
где в период Карафуто (японский 
период на южной части Сахалина в 
1905–1945 гг.) находилось учебное 
заведение, а рядом расположен 
бывший школьный павильон 
«госинэйхоандэн».

«Подобных сооружений в об-
ласти осталось не больше десятка. 
Поэтому необходимо присвоить 
этим объектам статус памятни-
ков архитектуры и тем самым 
защитить их от уничтожения, а 

живущих в стенах старого лицея 
людей расселить согласно про-
грамме по переселению из ветхого 
и аварийного жилья, – считает 
сопредседатель регионального 
штаба ОНФ Андрей Фугенфиров. 
– Благодаря реконструкции этого 
комплекса может появиться еще 
один объект, привлекательный 
для туристов».

В ответе за подписью министра 
культуры области Ирины Гоню-
ковой сказано, что совместно с 
японскими специалистами будет 

проведена работа по обследо-
ванию этого и других объектов 
периода Карафуто. На основании 
полученных данных будет приня-
то решение о целесообразности 
сохранения здания в качестве 
культурного объекта, о чем чи-
новники обещали сообщить в 
региональное отделение ОНФ 
в Сахалинской области. Обще-
ственники продолжат следить за 
развитием ситуации.

Исполком РО ОНФ  
в Сахалинской области.

На начало 2015 года со-
отношение полов в Саха-
линской области сложилось 
следующим образом: 253,5 
тыс. женщин и 234,9 тыс. 
мужчин, то есть на 1000 
мужчин приходится 1079 
женщин.

При рождении ежегодно 
на 100 девочек появляется 
на свет 104–107 мальчиков. 
В возрасте 35–39 лет рас-
хождения в соотношении 
полов уравниваются, а, 
начиная с 40 лет, отмечает-
ся численное превышение 
женщин над мужчинами. С 
возрастом эта разница все 
более увеличивается, при-
чем в городской местности 
– в большей степени. Такое 
неблагоприятное соотноше-
ние полов сложилось из-за 
сохраняющегося высокого 
уровня преждевременной 
смертности мужчин. 

Положительной тенден-
цией последних лет явля-
ется рост рождаемости, 
вследствие чего в составе 
населения увеличивается 
доля населения моложе 
трудоспособного возраста. 
По сравнению с 2013 годом 
доля детей в возрасте 0–15 
лет увеличилась на 0,4% и 

составила 18,2% от общей 
численности населения 
области.

Сохраняется тенденция 
увеличения доли лиц старше 
трудоспособного возраста 
в общей численности на-
селения. Численность лиц 
старше трудоспособного 
возраста на 21,9% больше, 
чем детей и подростков до 
16 лет. По сравнению с про-
шлым годом численность 
лиц старше трудоспособ-
ного возраста увеличилась 
на 2,5 %. 

В настоящее время 10,6% 
жителей области (каждый 
десятый сахалинец и ку-
рильчанин) находятся в 
возрасте 65 лет и старше. 
Согласно международным 
критериям, население счи-
тается старым, если доля 
людей в возрасте 65 лет и 
старше во всем населении 
превышает 7%. 

Процесс демографичес-
кого старения населения в 
гораздо большей степени 
характерен для женщин. В 
настоящее время в структуре 
населения в возрасте старше 
65 лет две трети составляют 
женщины (67,2%).

Численность населения в 

Стареем?
Статистика

В ходе заседания Централь-
ного штаба Общероссийского 
народного фронта сопредседа-
тель ЦШ Станислав Говорухин 
предложил создать Центр обще-
ственного мониторинга качества 
и доступности здравоохранения. 
Предложение было поддержано, 
координатором Центра был на-
значен заслуженный врач России, 
сопредседатель штаба ОНФ в 
Забайкальском крае Николай Го-
ворин. Центр будет осуществлять 
динамический мониторинг ситу-
ации в сфере здравоохранения, 
объективный контроль активис-
тами ОНФ ситуации на местах, а 
также отслеживать исполнение 
поручений президента по итогам 
Форума «За качественную и до-
ступную медицину!». 

Участники заседания штаба 
подвели итоги прошедшего 6–7 
сентября  форума ОНФ «За качес-
твенную и доступную медицину!» 
и наметили дальнейшие шаги 
работы по улучшению отечествен-
ного здравоохранения. Эксперты 
отметили высокий интерес и 
активность граждан при подго-
товке к форуму, эмоциональное 
и заинтересованное обсуждение 
различных вопросов в сфере здра-
воохранения непосредственно на 
его площадках, что убедительно 
свидетельствует о том, что на 
самом деле  вопросы здоровья 
граждан и состояние медицинс-
кой помощи в стране являются на 
сегодняшний день  важнейшими 
для россиян проблемами. 

«Состоялась действительно 
национальная дискуссия по про-
блеме здравоохранения, в которой 
равную возможность быть услы-
шанным получили как эксперты 
и представители медицинского 

Центр мониторинга качества  
и доступности здравоохранения

трудоспособном возрасте 
по сравнению с 2013 годом 
уменьшилась на 2,4% и 
составила к началу 2015 
года 291,1 тыс. человек. По-
казатель демографической 
нагрузки увеличился до 677 
человек на 1000 трудоспо-
собного населения (в 2002 г. 
– 503, в 2010 г. – 570), в том 
числе нагрузка детьми – 
305 и лицами пенсионного 
возраста – 372. 

Наиболее прогрессив-
ную возрастную структуру 
населения имеют Куриль-
ский и Южно-Курильский 
районы. Здесь доля детей 
превышает долю пожилых 
людей почти в 1,5 раза.

Пресс-служба  
Сахалинстата.

27 сентября отмечался 
Всемирный день туризма. 
Этот международный праз-
дник учрежден Генераль-
ной ассамблеей Всемирной 
туристской организации 
в1979 году. В России отмеча-
ется с 1983 года. Всемирная 
туристская организация 

провозглашает девиз празд-
ника каждый год, в 2015 году 
девиз: «Один миллиард ту-
ристов, один миллиард воз-
можностей». К этой дате са-
халинские статистики под-
готовили некоторые данные.

Туризм сегодня – стреми-
тельно развивающаяся сфе-
ра экономики, нацеленная 
на удовлетворение потреб-
ности населения в качест-
венном отдыхе. Признана 

его особая роль в социально-
экономическом развитии 
территорий, в создании но-
вых рабочих мест в секторе 
услуг, а также благоприятное 
воздействие на социальную 
сферу. Оценить размеры 
организованного туризма в 
Сахалинской области можно 

по показателям деятельнос-
ти туристских фирм.

В 2014 году в Сахалинской 
области осуществляли де-
ятельность в сфере туризма 
44 организации, в том числе 
27 туристских агентств, 
4 турфирмы занимались 
туроператорской деятель-
ностью, 13  совмещали туро-
ператорскую и турагентскую 
деятельность.

За  прошлый год турист-

Туристы предпочитают Японию
Туризм

скими фирмами Сахалин-
ской области было реали-
зовано 7779 турпакетов, 
из них непосредственно 
населению – 7731 турпакет 
на сумму 660,7 млн. рублей.

Их услугами воспользо-
вались 36858 человек (7,5% 
среднегодовой численности 

населения области). Из них 
1903 человека отправились 
в туры по России, путешес-
твие за рубеж осуществили 
34955 туристов. Среди за-
рубежных туров в 2014 году 
отдавалось предпочтение 
Японии (40,9% от общего 
количества туристов), Авс-
тралии и Океании (24,6%), 
Таиланду (8,3%).

Пресс-служба 
Сахалинстата.

сообщества, так и рядовые пот-
ребители медицинских услуг», 
– подчеркнул заслуженный врач 
России, сопредседатель штаба 
ОНФ в Забайкальском крае Ни-
колай Говорин, представивший 
на форуме общественный доклад 
ОНФ о ситуации в здравоохра-
нении.

Участники заседания Централь-
ного штаба признали, что форум 
ОНФ заметно усилил надежды 
населения на позитивные из-
менения в здравоохранении: до 
сегодняшнего дня его результаты 
продолжают активно обсуждать-
ся, до сих пор из субъектов про-
должают поступать предложения, 
направленные на то, как нам всем 
вместе сделать нашу медицину хо-
рошей, качественной, доступной 
и, конечно, преимущественно, 
бесплатной. 

Член рабочей группы по подго-
товке к форуму по здравоохране-
нию Ольга Савастьянова с учетом 
того, что только в процессе подго-
товки к форуму в ОНФ поступило 
порядка 500 предложений, около 
сотни предложений прозвучало 

на площадках форума, высказала 
идею о необходимости создания 
в рамках Фронта постоянно дейс-
твующей площадки для работы по 
вопросам здравоохранения.  

«Далеко не все проблемные 
вопросы в сфере здравоохранения 
удалось обсудить на форуме и его 
секциях, далеко не все предложе-
ния войдут в перечень поручений 
президента. При этом все посту-
пившие или поступающие еще 
идеи требуют дополнительной 
экспертной проработки. Поэтому 
работа Фронта по направлению 
здравоохранения должна приоб-
рести системный и постоянно 
действующий характер. Безу-
словно, и мониторинг ситуации 
в сфере здравоохранения на 
местах должен быть продолжен, 
чтобы через год мы смогли бы 
зафиксировать ухудшение или 
улучшение ситуации и в каких 
именно вопросах. Только посто-
янным вниманием всего нашего 
общества мы сможем вернуть 
отрасль в траекторию развития», 
– подчеркнула Савастьянова. 

Пресс-служба ОНФ.
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КУПОН БЕСПЛАТНОГО ОБЪЯВЛЕНИЯ
Адрес: 693000, г. Южно-Сахалинск, пр. Мира, 113, каб. 44.
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Время полных и малых вод в октябре 2015 г.
(по данным гидрометцентра)

                         ЗАЛИВ АНИВА (Корсаков)               ЗАЛИВ ТЕРПЕНИЯ (Поронайск)

День
Полные воды Малые воды Полные воды Малые воды

высокая низкая высокая низкая высокая низкая высокая низкая

9.10 1.00 14.32 19.47 7.55 0.36 13.56 20.19 8.16

10.10 2.07 15.01 20.43 8.35 1.41 14.25 20.58 8.50

11.10 3.01 15.29 21.29 9.09 14.55 2.31 9.16 21.32

12.10 15.54 3.47 9.41 22.09 15.21 3.14 9.39 22.00

13.10 16.19 4.30 10.04 22.49 15.49 3.53 9.55 22.28

14.10 16.38 5.07 10.22 23.28 16.15 4.28 10.11 22.55

15.10 16.50 5.48 10.18 – 16.43 5.05 10.27 23.24

ПРОДАЮ
Срочно новый добро-

тный двухквартирный 
особняк, четырехэтаж-
ный, два этажа жилых, 
два вспомогательных. 
Размер каждого этажа  
120 кв.м. Материал фун-
дамента: плиты ФБС-0,6, 
стены – шлакоблок повы-
шенной прочности, плиты 
перекрытия – ПК-220, 
каждый этаж укреплен 
армированным бетонным 
сейсмопоясом и колон-
нами. На каждом жилом 
этаже большая лоджия, 
балкон, запасной выход. 
Снаружи поверх штука-
турки утеплен и отделан 
панелями «Ханья» под 
красный кирпич. Все ком-
муникации центральные. 
На земельном участке 
два капитальных шлакоб-
лочных гаража: один с 
котельной, другой отде-
льно стоящий гаражный 
комплекс (смотровая яма, 
мастерская, комната от-
дыха). Сарай, летний до-
мик. Земельный участок 
окультурен, плодородный 
огород, посажены дере-
вья, кустарники, выполнен 
дизайн. Все в собствен-
ности. Подъезд к дому 
хороший, 150 метров от 
перекрестка улиц Лени-
на, Емельянова. Рядом 
гимназия им. Пушкина, 
торговые центры «Рояль», 
«Орбита», Управление 
«Сахалинрыбвод». Цена 
13 млн. 800 тыс. рублей. 
Торг. Форма оплаты лю-
бая. Земельный участок в 
центре города в подарок.

Телефоны: 8-914-
645-81-55, 26-35-87.

• • •
Дом (на 2 хозяина), 

S=84,5 м2, 3 комн. раз-
дельные, кухня, столовая 
21 м2. Вода, канализация, 
отопление газом авто-
номное. Гараж, теплица 
стекло, п/карб, на кап. 
фундаменте под газом, 
хоз.постройки. Земля 
14,3 сот. в собственности. 
Документы готовы. Торг 
уместен при осмотре. 
Ноглики, Лесников, 21.

Тел.: 8-424-44-901-
57, 8-924-187-95-97, 
8-924-180-38-05.

• • •
Дачу в р-не асфаль-

тобетонного завода 
г.Анива: 2-этаж. дом, 
свет, колодец, баня, теп-
лица, фруктовые де-
ревья.

Тел. 8-924-284-26-29.
• • •

1-комн. кв., 3-й этаж.
Тел. в Корсакове 8-924-

285-27-29.
• • •

1-комн. кв., после капит. 
ремонта, запад, 4 этаж или 
обменяю на 2-комн. кв.

Тел. 8-924-185-27-38.
• • •

1-комн. кв., в Долинс-
ке, 1-й этаж в 5-эт. доме, 
30,3 кв. м.

Тел. 8-914-76-79-387.
• • •

1-комн. кв., 3-й этаж, 
эл. титан, телефон, ка-
бельное ТV.

Тел. в Корсакове 8-924-
285-85-61.

• • •
1-комн. кв. 1/5 в До-

линске, теплую, светлую, 
«брежневку».

Тел. 8-911-192-13-45.
• • •

1-комн. кв. в с. Вос-
ток, 2-й этаж, цена – 250 
тыс. руб.

Тел. 8-914-646-78-62.
• • •

1-комн. кв. и 3-комн. 
кв. в Быкове. Цена – 550 
тыс. руб.

Тел. 8-962-101-98-61.
• • •

2-комн. кв. (46,4 кв. м) 
в Корсакове, 3-й этаж, се-
редина, раздельные, жел. 
дверь, окна ПВХ, балкон 
застек., ремонт. Торг при 
осмотре.

Тел.: 2-56-60, 8-962-
121-27-98.

• • •
2-комн. кв. в Аниве, 

раздельные, 4-й этаж, 
угловая, юго-запад, окна 
ПВХ, эл. титан, металл. 
дверь, домофон. Торг.

Тел. 8-962-121-33-48.
• • •

Кв. в Долинске («ма-
лосемейка»), 1-й этаж, 
21 кв. м.

Тел. 8-962-125-39-60.
• • •

2-комн. кв. в Корсакове 
(46 м2), раздельные, 3-й 
этаж, середина, с/у разд., 
водосчетчик (кухня, ван-
ная, с/у – кафель), система 
отопления новая, жел. 
дверь, балкон застеклен.

Тел. в Корсакове: 
8(235) 2-32-39, 8-962-
121-27-98.

• • •
2-комн. кв. в Долинском 

р-не, (49,3 кв. м), 2-й этаж, 
угловая. Юг-запад. Окна 
ПВХ, жел. дверь, эл. титан, 
бойлер, балкон, подвал, 
палисадник.

Тел. 7-914-091-22-76.
• • •

2-комн. кв. в Корсакове, 

центр, 1-й этаж, под ма-
газин или офис. Цена – 1 
млн. 800 тыс. руб.

Тел. 8-924-190-32-24.
• • •

2-комн. благ. кв. с ме-
белью.

Тел. в Корсакове 
8-962-105-37-01.

• • •
2-комн. кв., 5-й этаж, 

50 кв. м в с. Соловьевка.
Тел. 8-924-185-56-87.

• • •
2-комн. кв. в с. Сокол, 

юг-запад, балкон застекл., 
жел. дверь, каб. ТV, сост. 
хор.

Тел. 8-914-087-80-30.
• • •

2-комн. кв., 43,5 кв. м, 
4-й этаж, р-н «5 углов».

Тел. 8-924- 284-51-89.
• • •

2-комн. кв. в Корсакове, 
55 кв. м, разд., окна ПВХ, 
сигнализация.

Тел.: 8-924-285-06-07, 
4-23-90.

• • •
3-комн. кв. в Корсакове, 

97-й серии, 65,50 кв. м, 
цена – 2 млн. 545 тыс. 
руб., можно в рассрочку, 
по ипотеке.

Тел. 8-924-185-81-08.
• • •

3-комн. кв. в Аниве. 
Домофон, счетчик на хол. 
воду, ремонт.

Тел.: 5-28-72, 8-962-
110-81-05.

• • •
3-комн. кв. в с. Сокол. 

Цена – 1400 тыс. руб.
Тел. 8-924-188-61-91.

• • •
3-комн. кв., 5-й этаж, 

балкон, телефон, цена 
договор.

Тел. 8-914-641-41-80.
• • •

3-комн. кв., 57,1 кв. 
м, телефон, титан, во-
досчетчик, балкон. Цена 
договорная.

Тел. в Озерском: 
8-924-283-96-19, 8-914-
641-41-80.

• • •
3-комн. кв. 97-й серии, 

1-й этаж, не угл., жел. 
дверь. Цена – 2 млн. 700 
тыс. руб.

Тел. в Корсакове 
8-914-748-45-45.

• • •
3-комн. кв. в Корсакове, 

2 мрн., 67,6 кв. м, лоджия, 
домофон, телефон, каб. ТВ.

Тел. 8-962-121-31-27.
• • •

3-комн. кв. в Корсакове, 
центр, 2/5, середина, ком. 
смежные. Цена – 2 млн. 
300 тыс.

Тел. 8-914-088-91-20.
• • •

3-комн. кв. в центре 
Южно-Сахалинска, б/ре-
монта или обменяю.

Тел. 43-81-76.
• • •

4-комн. кв. в Корсако-
ве, раздельные, домофон, 
каб. ТV, 1-й этаж, рядом 
остановка, школа. Вид на 
море. Цена договор.

Тел. 8-924-188-50-91.
• • •

4-комн. кв. в Аниве, 
102-й серии, 2 лоджии, 
вид на море. Дешево.

Тел. 8-914-752-37-73.
• • •

4-комн. кв. в Долин-
ске, солнечная, разд., 2 
лоджии, домофон, цена 
договорная.

Тел. 8-924-280-28-29.
• • •

4-комн. кв. в Аниве, 
1-й эт. 2-эт. дома, окна 
ПВХ, эл. титан, металл. 
дверь или обменяю на 
меньшую. 

Тел. 8-924-284-26-29.
• • •

А/м «Тойота-Раф-4» 
1998 г.в. В хор. сост. Цена 
– 270 тыс. руб.

Тел. в Корсакове 8-924-
285-78-33.

• • •
Продаю новые мужские 

носовые платки.
Тел. 43-81-76.

РАзнОе
Куплю 2-комн. кв. в 

Аниве, новой планировки, 
нижний и верхний этажи 
не предлагать.

Тел. 8-914-754-69-59.
• • •

Куплю 2-комн. кв. в 
Долинском р-не, дачу в 
пригороде Южно-Саха-
линска.

Тел. 9-621-211-504.
• • •

Меняю 1-комн. кв. на 
2-комн. кв. с доплатой 
или оплачу все расходы. 
Квартира в хорошем со-
стоянии, сделан ремонт, 
телефон, домофон.

Тел. +7-962-152-61-
41.

• • •
Меняю 2-комн. кв. 

(пос. Восток) на дом, зе-
мельный участок или квар-
тиру в Южно-Сахалинске 
или пригороде.

Тел. 8-914-643-25-54.
• • •

Меняю 3-комн. кв. в 
Троицком (68.4 кв. м), 2 
этаж, электротитан, бал-
кон, телефон, на 1- или 
2-комн. кв. в Южно-Са-
халинске, желательно в 
р-не парка.

Тел. 72-84-42.
• • •

Меняю на Корсаков – 
Раздольное.

1-комн.кв., благоустр., 
в хор. сост., без доплаты.

Тел. в Раздольном 
4-23-28.

• • •
Меняю 2-комн. кв. по-

лублагоустр. в Корсакове, 
р-н 5 углов, 2 этаж, на 
1-комн. кв., с неб. допла-
той, или продам.

Тел. 8-924-185-71-18.
• • •

Меняю 3-комн. кв. 
на 2-х и 1-комн., кухня 
большая, рассмотрю все 
варианты.

Тел. 8-924-181-55-93.
• • •

Срочно сдам ч/д по 
ул. Анивская, в xop.сост. 
забор, окна ПВХ, в доме 
3 комнаты полностью ме-
белированы и обставлены 
всей необходимой бытовой 
техникой, подключен Wi-Fi 
и кабельное телевиде-
ние (более 100 каналов), 
большой вместительный 
коридор, место для пар-
ковки машины. Зимой 

дороги чистят. 14000 руб., 
агентство и посредников 
просьба не беспокоить.

Тел. 61-11-15.
• • •

Сдам на длит. срок 
2-комн. кв., без живот-
ных. Кух. гарнитур, 2 ТВ, 
DVD, шкаф-стенка, холо-
дильник, электротитан, 
эл. плита, посуда, стол, 
стулья, диван, кушетка, 
телефон, кабельное ТВ, 
ст. машинка, микровол-
новка. Чистая, ухоженная, 
обязательное условие – 
соблюдение чистоты и 
порядка. Цена 28000 руб. 
Просьба посредникам не 
звонить.

Тел. 22-88-55.
• • •

Сдам на длит. срок 
готовую к проживанию 
2-ком. кв. Кухня 12 кв.м 
с полным набором встро-
енной бытовой техники 
и мебели, теплые полы. 
Новая душевая кабинка 
и сантехника. Большое 
количество встроенных 
шкафов. Комнаты раз-
дельные, ухожен., вся 
мебель в хорошем со-
стоянии. Цена 27000 руб.

Тел. 400-222.
• • •

Срочно сдам комн. 
в 2-ком. кв. Комната 
мебелированная, шкаф, 
компьютерный стол и 
диван, в квартире вся 
бытовая тех. в исправном 
состоянии. Ванная комна-
та и туалет раздельные. 
Подключен Wi-fi. Цена 
13000 руб. 

Тел. 8-962-101-23-07.
• • •

Сдам готовую к про-
живанию 1-ком. кв. в 
хор. р-не. Ранее кв. сда-
валась всего 1 раз, так 
что сдается только чис-
топлотным и без вредных 
привычек людям. Окна 
ПВХ, балкон застеклен, из 
мебели и бытовой техники 
есть всё для проживания. 
Цена – 24000 руб. + свет. 
Посредники – не звоните.

Тел. 8-900-663-41-56.
• • •

Сдам комн. платежес-
пособному человеку, без 
хозяев. Комн. большая, не 
проходная. Есть почти вся 
быт. техника и мебель. 
Желательно на долгий 
срок проживания. Цена 
– 12000 руб. 

Тел. 8-962-121-78-81.
•  • •

Сдам 1-комн. кв. в 
тихом, спокойном районе. 
Мебель не старая, быт. 
техника в хор. сост., жела-
тельно семейной паре на 
длительный срок прожи-
вания. Цена – 25000 руб. 

Тел. 8-900-663-41-69.
• • •

Срочно сдам ч/д по 
ул. Проточная, в доме 3 
комнаты, полностью ме-
белированные, бытовая 
техника в хор. сост. Дом 
в xop. сост., вода и туалет 
в доме. Печное от. Подкл. 
Wi-Fi. Цена – 14000 руб. + 
свет.  Агентство просьба 
не звонить!

Тел. 8-962-108-72-99.
• • •

Сдам комн. в 2-ком. 
кв, р-он СахГУ. Свежий 
ремонт, комн. обставлена 
всем необходимым. Цена 
12000 руб.

Тел. 8-962-105-60-32.
• • •

Срочно сдам ч/д по 
ул. Трудовая. 2 комн. + 
кухня + коридор. Мебель 
в хор. сост., жел. дверь, 
удобства в доме, вода. 
Желательно семейной 
паре. Цена – 14000 руб. 
Посредники и агентства 
не звоните. 

Тел. 8-962-101-24-09.

Объявления


